

Recuperación total del jarillón del río Cauca tomará seis meses más

Por: Redacción de El País

0
▾
20

Aunque el Plan Jarillón tenía como meta despejar por completo el dique de protección del río Cauca al finalizar este año, las labores se extenderán por siete meses más, debido a las dificultades que ha enfrentado el proyecto, por las familias que se niegan a retirarse voluntariamente de la zona intervenida.

Hasta la fecha, de las 8777 familias que deben ser reasentadas, el proceso ha reubicado a 4248, es decir que faltan 4529. Asimismo, se han liberado 18.758 metros, que corresponden al 72%, y se han reforzado 6,7 kilómetros.

Según Juan Diego Saa, gerente del proyecto, desde el 2014 hasta la fecha se han interpuesto 396 tutelas contra el Plan Jarillón, de las cuales el 86% han sido favorables al Municipio. 190 corresponden a este año.

Lea también: [Altos cobros por ampliación de la Avenida Cañasgordas crean malestar en el sur de Cali](#)

“Casi la mitad de las tutelas que hemos recibido a lo largo del proyecto las recibimos este año, entonces los retrasos (en el cronograma) se deben principalmente al tema jurídico, en varias de las tutelas que nos han interpuesto se establecen medidas cautelares, se debe seguir un debido proceso y eso hizo que todo fuera más lento”, manifestó Saa.

Actualmente, el Plan Jarillón adelanta procesos de restitución (desalojos) en los sectores de Brisas del Cauca, Samanes y Navarro.

“El proyecto avanzó tumbando las viviendas y dejando a la gente en la



El Plan Jarillón busca reasentar a 8777 familias que habitan en el dique que protege a la ciudad de las crecientes del río Cauca. La estructura será reforzada.
Jorge Orozco / El País

NOTICIAS RELACIONADAS



Con llegada de las lluvias inicia recuperación forestal de los cerros de Cali

calle, como siempre. Yo no accedí al auxilio que dan porque tienes que firmar un acta donde dices que entregas tu vivienda voluntariamente y eso es una mentira”, afirmó Adriana España, exhibitante de Brisas del Cauca.

El gerente Saa aclaró que las actividades no han parado en ningún momento, pero ha habido semanas con poca actividad, precisamente por el tema de tutelas. Asimismo, señaló que estas labores se extenderán hasta el próximo 28 de diciembre y se retomarán el 2 de enero.

“Esperamos ponernos al día de aquí al mes de junio y tener liberada la zona de obra totalmente en esa fecha, la Alcaldía está comprometida en que tenemos que liberar el jarillón para poder avanzar en el reforzamiento, porque todavía la ciudad está en riesgo, hemos tenido unas inundaciones (la semana pasada), si bien no fueron tan críticas como las de años anteriores, las familias de Puerto Nuevo y Playa Renaciente hay inundaciones”, precisó Saa.



Funcionario de Alcaldía fue agredido durante intervención en Jarillón del río Cauca



*El proyecto avanza con restitución (desalojos) de los predios donde las familias se resisten a la reubicación. Se contempla una inversión por \$803.000 millones, de los cuales se han contratado \$ 610.000 millones.
Laura Sánchez*

En efecto, la preocupación por el avance del proyecto surgió tras la alerta que generó el aumento en los niveles del río Cauca en las últimas semanas. Carlos Cifuentes, habitante de La Playa, manifestó que urge la reubicación de este sector, de la Comuna 7, donde las inundaciones son constantes cada que se presentan crecientes en el Cauca. “El tema está truncado porque acá hay un consejo comunitario que se opone a que nos reubiquen, están pidiendo que les compren las viviendas y que se haga una consulta previa, entonces hasta que no se haga eso no se sabe qué va a pasar acá”, dijo Cifuentes.

En La Playa están censadas 250 familias que deben ser reasentadas. Según el gerente del Plan Jarillón, en abril estarían listos los resultados de la consulta previa, que indicará cómo debe ser la reubicación del consejo comunitario, “pero la posición con las otras familias que no hacen parte del consejo siempre ha sido la misma y es que si se quieren reasentar el municipio está listo a concertar, acérquense a la casa de justicia de Alfonso López”.

El funcionario explicó que aunque faltan 4529 familias por reasentar, las que están ubicadas sobre el jarillón son 2000, por lo tanto cree que se cumplirá la meta de liberar el dique a junio. “Esperamos que el jarillón esté liberado el próximo año, que se dejen las obras contratadas y en el primer semestre del 2020 ya esté reforzado”, aseguró Saa.

0 **VER COMENTARIOS** ▼

CONTINÚA LEYENDO

AHORA EN PORTADA



▶ CALI

Con 200 policías más inicia nuevo plan de seguridad para Cali



▶ CALI

Recuperación total del jarillón del río Cauca tomará seis meses más



▶ VÍDEOS



▶ MUNDO



▶ COLOMBIA



▶ CONTENIDO PREMIUM